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様式第３号別紙 

令和３年度第１回市川市消防委員会会議録 

 
井橋主幹（司会） 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
今井消防総務 
課長 
 
井橋主幹（司会） 
 
 
 
 
 
 
上條委員長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

本日はお忙しいところお集まりいただき、誠にありがとう

ございます。 
定刻となりましたので、始めさせていただきます。 
会議に先立ちまして、資料の確認をさせていただきます。 
最初に、市川市消防委員会次第、市川市消防委員会委員名

簿。市川市消防委員会資料。座席表。こちらは会場図と記載さ

せていただいております。 
総務省報道資料となっております。 
資料に過不足等はございませんでしょうか。 
 
それでは、ただいまから令和 3 年度第 1 回市川市消防委員

会を開会いたします。 
 
消防職員起立・敬礼・直れ・着席 
 
 
本日のご出席は、上條消防委員長以下 12 名でございます。 
なお、半数以上の委員にご出席いただいておりますので、

市川市消防委員会条例第 6 条第 2 項の規定により、本会議は

成立いたします。 
 
初めに、上條委員長からご挨拶をお願いいたします。 
 
会議に先立ちまして、一言ご挨拶を申し上げます。 
本日は、令和 3 年度第 1 回の消防委員会のご案内を申し上

げましたところ、公私ともに大変お忙しい中、委員の皆様に

は多数ご出席をいただきまして、誠にありがとうございます。 
最近の気象状況を見ますと、先日の静岡県の土石流のよう

に、ある日突然大災害が発生するということで、予想もつか

ない状況が続いております。 
幸い市川市におきましては、大きな災害もなく、一市民と

して安堵しているところでございますが、いつどこで、災害

が発生するかわからないような気候、気象状況が続いており

ます。 
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上條委員長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
井橋主幹（司会） 
 
 
本住消防局長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

そのようなときに備えて、日々の準備が大切かと思います。 
本日は、そういう災害に備えまして、市川市の消防力の強

化を図るために、委員の皆様方にいろいろとご相談しながら、

進めて参りたいと考えておりますので、ご協力のほどよろし

くお願いいたします。 
併せまして、今、4 回目の緊急事態宣言が発令中でございま

すので、当委員会も概ね 1 時間程度で終了したいと考えてお

りますので、重ねてご協力のほど、よろしくお願い申し上げ

ます。 
ありがとうございました。 
 
ありがとうございました。 
続きまして、本住消防局長からご挨拶を申し上げます。 
 
本日は、公私ともに大変お忙しい中、令和 3 年度第 1 回市

川市消防委員会へご出席いただきまして誠にありがとうござ

います。また、日頃より上條委員長様をはじめ、消防委員の皆

さま方には、消防局に対しましてご指導、ご協力を賜り誠に

ありがとうございます。 
さて今回、この 2 年振りに対面という形で開催させていた

だくことになりました。昨年は書面会議という事で、一度も

お会いすることなく、こういった機会もなくですね、新たに

選任いただいた委員の方もいらっしゃると思いますが、そう

いった意味では本当に特異な 1 年であったと思います。 
しかしながら現状、首都圏一都三県を見ますと、やはり、コ

ロナウイルスの感染者の数、この数字が大変厳しい状況にあ

るということは、ご存知のこととは思いますので、引き続き

感染防止対策に万全を期して対応して参りたい、このように

思っております。 
また、今後、台風や豪雨といった自然災害に対しましても、

婦人消防クラブそして消防団、消防局がしっかりと連携をと

って、市川市民の安全を守り、被害の軽減を図って参りたい、

このように考えておりますので、よろしくお願いいたします。 
消防局といたしましても、引き続きですね、消防体制の強

化を図り、市川市民の安全安心の向上に努めて参りますので、

消防委員の皆様方には、引き続きのご指導ご鞭撻を賜ります

よう、重ねてお願い申し上げます。 
今日の委員会でございますが、議題が 2 件、報告は 2 件、
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本住消防局長 
 
 
 
 
井橋主幹（司会） 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

その他として 2 件となっておりますので、どうぞご審議のほ

ど、よろしくお願いいたします。 
簡単ではございますが、開会にあたって私からのご挨拶と

させていただきます。 
 
ありがとうございました。 

 
それではここで、委員の皆様をご紹介させていただきます。 
はじめに、先ほどご挨拶をいただきました 
委員長で、市川市消防協力会副会長の上條 憲司 様。 
次に、市川市議会議員の竹内 清海 様。 
同じく市議会議員の堀越 優 様。 
同じく市議会議員の越川 雅史 様。 
同じく市議会議員の やなぎ 美智子 様。 
千葉県企業局市川水道事務所長の望月 亮作 様。 
市川警察署長の齋藤 誠 様。 
東京電力パワーグリッド株式会社京葉支社長の岡崎 匡人

様。 
ENEOS 株式会社市川油槽所長の阿波 竜太 様。 
市川市消防団長の安達 博 様。 

 市川市婦人消防クラブ会長の安藤 千枝 様。 
京葉ガス株式会社供給保安部長の伊能 健治 様。 
以上でございます。 
 
なお、市川市議会議員の加藤 武央 様 
株式会社ＮＴＴ東日本 南関東 千葉事業部 千葉西支店

長の石渡 琢朗 様 
行徳警察署長の三本木 福志 様につきましては、欠席の

ご連絡をいただいております。 
なお、本日出席しております消防局職員につきましては、

お手元の座席表をご覧くださいますよう、お願いいたします。 
 
それでは、審議に入りたいと存じますが、市川市の各種審

議会につきましては、市川市審議会等の会議の公開に関する

指針に基づき、原則公開することとなっておりますが、新型

コロナウイルス感染症感染拡大防止の観点から、本日の会議

の傍聴は中止とさせていただいております。 
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井橋主幹（司会） 
 
 
 
 
上條議長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
今井消防総務 
課長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

それでは、議題審議に入りたいと存じます。 
市川市消防委員会条例第 6 条第 1 項の規定に基づき、委員

長に議長をお願いしたいと存じます。 
上條委員長よろしくお願いいたします。 

 
はい、上條でございます。 
それでは、暫時議長を務めさせていただきます。 
なお、本日は先ほどもお願いしましたが、緊急事態宣言中

でございますので、短時間での審議をよろしくお願いしたい

と思います。 
早速ですが、会議次第に従いまして、順次、進めさせていた

だきます。 
なお、事務局からの説明後、質問がありましたら、それに答

えていただくことにしたいと思いますので、よろしくお願い

いたします。 
初めに議題 1 任期満了に伴う委員の再任についてを議題

といたします。 
事務局から説明をお願いいたします。 

 
はい、消防総務課長です。  
議題 1 任期満了となる委員の再任についてご説明いたし

ます。 
現在消防委員をお願いしております 15 名の委員のうち、本

年 7 月 31 日付けをもって、上條委員長を初め 9 名の委員の

皆様の任期が満了となります。 
このことから、事務局といたしましては、本市消防行政の

さらなる推進を図るため、皆様から貴重なるご意見を賜りた

く、引き続き消防委員を委嘱させていただきたいと考えてお

ります。 
つきましては、9 名の消防委員の皆様におかれましては、委

員の再任につきまして、あらかじめご承諾くださるよう、お

諮りするものであります。 
なお、ご承諾をいただいた上で、事務手続き等の準備が整

い次第、7 月 31 日以降、再任に伴う委嘱辞令を交付させてい

ただくこととなりますので、併せてご承諾をお願いいたしま

す。 
また、ご参考までに、2 ページに別紙 1 といたしまして、

市川市消防委員会委員任期一覧表を添付させていただいてお
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今井消防総務 
課長 
 
 
 
上條議長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
今井消防総務 
課長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

ります。 
一覧表右側の列の任期の期間が太文字になっております 

9 名の委員の皆様が該当されます。 
ご審議のほど、よろしくお願いいたします 
 
はい、ただいま事務局から説明がございましたが、この件

に関しまして何かご質問がございましたら、よろしくお願い

いたします。 
 
特に質問がないようでございますので、よろしいですか。 
はい、ありがとうございます。 
 
それでは次に移ります。 
議題 2 委員長の選任方法について、事務局から説明をお

願いいたします。 
 
はい、消防総務課長です。 
議題 2 委員長の選任方法について、ご説明いたします。 
市川市消防委員会の委員長は、市川市消防委員会条例第 5

条の規定に基づき、委員の中から互選することとされており

ます。 
このような中、議題 1 にありました通り、本年 7 月 31 日を

もって任期が満了となる委員の中に、委員長も含まれており

ますことから、本任期満了をもって同時に委員長が不在とな

ります。 
このことから、本来でありましたら、消防委員会を開催し、

消防委員長の選任について、お諮りするべきところでござい

ますが、本委員会後に、新たにお集まりいただき、協議するこ

とは困難であることから、消防委員長の選任につきましては、

書面会議での決議とさせていただきたいと考えております。 
本趣旨をご理解いただき、消防委員長の選任方法について、

あらかじめご承諾くださるよう、お諮りするものでございま

す。 
なお、任期満了となりました委員の皆様に、再任の委嘱辞

令を交付させていただいた後、副委員長と調整させていただ

き、消防委員長選任にかかる書面会議を開催させていただき

たいと考えておりますので、併せてご承諾をお願いいたしま

す。 
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今井消防総務 
課長 
 
上條議長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
依知川企画管理 
課長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

ご審議のほどよろしくお願いいたします。 
 
 
はい、ありがとうございました。 
それでは、この件に関しまして、何かご質問がございまし

たら、お受けしたいと思います。よろしくお願いいたします。 
 
特にご質問は無いようでございますので、それでは次に移

らせていただきます。 
 
次に報告に移ります。 
それでは、報告 1 北部地区消防施設整備事業の進捗につ

いて事務局から説明をお願いいたします。 
 
はい、企画管理課長です。私から報告 1 北部地区消防施設

整備事業の進捗についてご説明いたします。 
この事業は、首都直下地震や豪雨災害等の大規模災害によ

り、市川市が被災した際、緊急消防援助隊が集結し、活動する

拠点となる施設の充実強化を図るために、用地を買い増しす

るものです。 
ステージ側のスライドをご覧ください。 
黄色の囲みが、現在の消防防災施設です。 
この度、取得する用地は、この北側の赤色の囲み部分で約

1,873 平方メートルです。 
用地取得により、合計約 7,680 平方メートルを確保するこ

ととなります。 
なお、既存用地、青の部分に災害対策用自家給油施設を設

置します。 
こちらは、緊急消防援助隊の集結イメージです。用地取得

後は、約 70 台の車両を収容することが出来ます。 
こちらは、緊急消防援助隊、宿営地の写真です。左側の写真

は、平成 27 年 9 月の関東・東北豪雨で、被災地の茨城県常総

市へ市川市が緊急消防援助隊千葉県大隊として派遣された時

のものです。 
災害時の活動拠点施設では、作戦会議を行い、各隊との情

報共有や活動方針を決定するほか、物資の搬入搬出、宿営地

として使用いたします。 
平常時は、ドクターヘリ離着陸場、訓練場、各種行事等で使
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依知川企画管理

課長 
 
 
 
 
 
 
 
 
上條議長 
 
 
 
越川委員 
 
上條議長 
 
越川委員 
 
 
 
 
 
 
依知川企画管理

課長 
 
上條議長 
 
依知川企画管理

課長 
 
 
 
 
 
上條議長 

用いたします。 
現在の進捗でございますが、6 月までに取得用地の測量を

行い、面積、境界が確定しましたので、ただいま不動産鑑定依

頼をして、地権者との交渉に入ったところでございます。 
なお、災害対策用自家給油施設は、来年 1 月に完成予定で

す。 
土地の改良工事は、今年度末から実施する予定でございま

す。 
以上でございます。 

 
はい、ありがとうございました。 
ただいま事務局から説明がございましたが、この件に関し

まして、何かご質問がありましたらお願いいたします。 
 
はい。 
 
はい、どうぞ。 

 
越川です。 
この北部地区の用地面積、かなりになります。 
で使うのが、災害時等ということで限定的になると思うん

ですが、日常的に使うことも出来る余地はあるのかなと思い

ます。 
そのあたりどのようにお考えでしょうか。 

 
 議長。企画管理課長です。 
 
 
はい、どうぞ。 
 
はい。普段、災害時に使っていない時には、有効活用できる

ようにしていきたいと考えております。 
具体的には、消防訓練であったり、庁舎見学であったり、土

地を使って、市民の方にも有効に活用出来るように柔軟に考

えていきたいと考えております。 
以上でございます。 
 
はい、よろしいですか。 
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越川委員 
 
上條議長 
 
 
 
 
 
上條議長 
 
 
依知川企画管理

課長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

はい。 
 
はい、ありがとうございます。 
その他ご質問はございませんでしょうか。 

 
はい。それでは、無いようでございますので、次に移らせて

いただきます。 
 
報告 2 市川市消防団第 1 分団車庫及び詰所建替工事の進

捗について、事務局から説明をお願いいたします。 
 
はい、企画管理課長です。 
報告 2 市川市消防団第 1 分団車庫兼詰所建替工事の進捗

についてご説明いたします。 
ステージ側のスライドをご覧ください。 
第 1 分団車庫兼詰所は、国府台 3 丁目 10 番の総寧寺敷地

内に、昭和 54 年に建てられました。 
建築後 42 年が経過し、老朽化しており、また耐震性が確保

されていないため、建て替えることとしたものです。 
これまで敷地を無償でお借りしておりましたが、建て替え

に際し、地権者様とお話した結果、新車庫兼詰所は、別の場所

に建築することとなりました。 
移転地は、国府台 1 丁目 2 番地先の道路拡幅工事により生

じる残地でございます。 
なお、現在の建物は、今年の 12 月に解体され、新築工事は、

道路拡幅工事完了後、来年度の実施となります。 
建物解体後から、新築建物完成までの間、国府台出張所に

車両を配置して活動して参ります。 
次に、主なスケジュールでございますが、現在は解体工事

着手前の周辺家屋の事前調査、また、移転地の地質調査に向

けた準備を進めております。 
12 月の解体工事完了は、周辺家屋の事後調査を実施し、亀

裂、傾き等の被害があった場合には、補償いたします。 
来年度、移転地での新築工事に合わせ、こちらも周辺家屋

の事前調査、事後調査を行い、新しい車庫兼詰所の使用開始

は、来年の秋頃となる見込みです。 
こちらは、移転地の写真でございます。 
現在、道路拡幅工事が行われております。 
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依知川企画管理

課長 
 
 
 
上條議長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
今井消防総務 
課長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
上條議長 
 
 
 
越川委員 
 
上條議長 
 
越川委員 
 
 
 

なお、車庫兼詰所の敷地面積は、約 115 平方メートル。 
建物の概要は、軽量鉄骨造 2 階建て、延べ面積約 50 平方メ

ートルでございます。 
以上でございます。 

 
はい、ありがとうございます。 
ただいま、事務局から説明がございましたが、この件につ

きましてご質問ありましたら、よろしくお願いいたします。 
 
特に無いようでございます。 
 
それでは、以上で報告は終わりにさせていただきます。 
では、次にその他といたしまして、消防局における今後の

主な行事予定について、事務局から説明をお願いいたします。 
 
はい、消防総務課長です。 
消防局における今後の主な行事予定について説明させてい

ただきます。 
会議資料 6 ページをご覧ください。 
各種の行事につきましては、記載の通りとなっております

が、新型コロナウイルス感染拡大により、例年開催しており

ます多くの行事、イベントが中止または未定となっておりま

すことから、今後、消防行事が開催可能となりました際には、

改めてご連絡をさせていただきたいと考えております。 
以上でございます。 
 
はい、ありがとうございました。 
ただいま事務局から説明がございましたが、この件に関し

ましてご質問ございましたらよろしくお願いいたします 
 
はい。 
 
はい、どうぞ。 
 
ここに載せる載せないの基準があるのかもしれないんです

が、従前やっていたサマーフェスティバルですとか、救急広

場みたいなものが見当たらないと思うんですが、この辺りは

どうなってますでしょうか。 
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田島予防課長 
 
上條議長 
 
田島予防課長 
 
 
 
 
 
白岩救急課長 
 
上條議長 
 
白岩救急課長 
 
 
 
 
 
上條議長 
 
 
越川委員 
 
上條議長 
 
 
吉村警防課長 
 
上條議長 
 
吉村警防課長 
 
 
 
 
 

議長。予防課長です。 
 
はい、どうぞ。 
 
ただいま、ご質問がありましたサマーフェスティバルにつ

いてお答えいたします。 
今年度につきましては、安全安心のために、コロナ感染防

止、こちらも考えまして、中止といたしております。 
以上となります。 
 
はい、議長。救急課長です。 
 
はい、どうぞ。 
 
先ほどの救急広場についてお答えをいたします。 
行事予定中、上から 3 段目、9 月 5 日から 11 日の土曜日、

ニッケコルトンプラザで救急医療週間に伴うポスター展示の

みとさせていただいております。 
以上でございます。 
 
はい。ただいま事務局から説明ございましたが、よろしい

ですか。 
 
はい。 
 
はい、ありがとうございます。 
それでは、その他に質問、報告はございますか。 
 
はい、議長。警防課長です。 
 
はい、どうぞ。 
 
報告がございます。 
この度、総務省消防庁で開催されました、消防団ＰＲムー

ビーコンテストにおいて、本市消防団が作品を応募したとこ

ろ、晴れて最上位の最優秀賞を受賞いたしました。 
この作品のテーマは、市川の郷土を愛する消防団員の方々

が、それぞれの本業に向き合いながら、世代や職業を越えて
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